

APUNTES

Tomo IV

32

30 DE SEPTIEMBRE DE 1937

Hay verdades simples que nadie discute, que las admite al momento el sentido común, y que sin embargo no parecen ser aceptadas sino para olvidarlas inmediatamente. Diríase que porque son simples, son estériles, y que por adoptarlas sin discusión queda uno dispensado de prestar atención a sus consecuencias.

GUIZOT

 La riqueza de todos, la riqueza colectiva, no puede acrecentarse sino por la actividad de los individuos, y la actividad de los individuos no puede ser incitada sino por la certidumbre para cada uno de que el fruto de su trabajo será su propiedad, para sí mismo, para sus hijos o para aquellos a quienes él juzgue conveniente trasmitirla después de su muerte. Tal es, en efecto, el orden social no utópico: la propiedad, la familia, la herencia y la facultad de testar. Quitar al hombre la facultad de testar es el primer paso hacia el comunismo absoluto, el comunismo despótico, el comunismo de convento; el primer paso hacia el despotismo oriental, donde todo pertenece a uno solo.

COLINS

El más grande de los filósofos colectivistas